
 
        Consejo de Participación Ciudadana  

                             Distrito Centro 
 

P á g i n a  1 | 4 

 

 

 

        ACTA DE LA SESIÓN  ORDINARIA   DEL MES DE MAYO DEL CONSEJO DE 

PARTICIPACIÓN CIUDADANA DEL DISTRITO CENTRO, CELEBRADA EL DÍA 6 DE MAYO 

DE DOS MIL VEINTICINCO. 

En el salón de actos del Centro Cívico de Buenavista de la Ciudad de Toledo, siendo las 

dieciocho horas ocho minutos, del día seis de mayo de dos mil veinticinco, se reúnen los 

miembros del Consejo que a continuación se relacionan, para celebrar sesión ordinaria del mes 

de mayo de dos mil veinticinco del Consejo de Participación Ciudadana del Distrito Centro, de 

conformidad con lo establecido en el Reglamento Orgánico de los Distritos de la Ciudad de 

Toledo: 

PRESIDENTE 

D. Juan José Alcalde Saugar (PP). 

VOCALES REPRESENTANTES DE LOS GRUPOS POLITICOS 

Dña. Mª Loreto Molina Díaz (PP) 

D. Florentino Delgado Sánchez (VOX) 

Dª Marta Medina Quiroga(PSOE) 

D. José María Fernández Sánchez (IU-Podemos). 

VOCALES REPRESENTANTES DE LAS ASOCIACIONES DE VECINOS 

D. Carlos López Sánchez-Ferrerer (AA.VV. “Azumel”) 

D. Francisco Javier Arce Aranda (AA.VV. “La Voz del Barrio”) 

D. Pablo Duro Iglesias (AA.V.V. “San Pedro El Verde”) 

 Dª Esther Arroyo Sánchez (AA.VV. “La Verdad”) 

 D. Antonio Arias Asensio (AA.VV. “Santa Teresa”) 

SECRETARIA 

Elvira Esteban Peces (Coordinadora de Distrito). 

Se constata por la secretaria, que hay “quorum”, se abre la sesión por la presidencia y se 

procede a tratar los asuntos incluidos en el Orden del Día, cuya convocatoria fue cursada en 

legal forma.  

1º.- APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL BORRADOR DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR 

El Sr. Presidente toma la palabra y pregunta si hay alguna alegación al acta de la sesión 

anterior.  Se aprueba, no habiendo alegaciones por parte de los vocales. 
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2º.- INFORME DE LA PRESIDENCIA 

Toma la palabra el Sr. Presidente que pasa a dar cuenta del estado de las obras, en primer 

lugar en el barrio de Santa Teresa la cual dice ya ha comenzado la primera fase y cuenta con 

un presupuesto aproximado de un millón de euros, comentando en qué han consistido los 

trabajos, una segunda fase que se llevará a cabo  en las calles Uruguay, Colombia y Panamá, 

comentando que se ha acordado con los comerciantes de la zona la actuación en la zona de 

las terrazas de los bares de la calle Colombia  sea en agosto,  mes de menor afluencia de 

clientes. 

A continuación comenta la obra iniciada en La Vega, que aunque no es en sí del distrito, está 

cercana al barrio de San Antón, junto con la Concejala de obras comentan que se realizará en 

tres fases, habiendo comenzado ayer la primera que afectará a la zona central, y 

posteriormente una segunda, en la zona actual  donde se ubican los quioscos, la parada de 

taxis y zona que da a la calle Duque de Lerma, y la tercera fase en las zonas que dan a las 

calles Sisebuto, Recaredo. La duración prevista es hasta julio de 2026. 

3º.- PROPOSICIONES DE LOS VOCALES EN REPRESENTACIÓN DE LAS 

ASOCIACIONES CIUDADANAS Y DE LOS VECINOS:  

3.1.- PROPUESTAS A.A.V.V. “SANTA TERESA” 

3.1.1.- Propuesta de cambio de recorrido de la línea de autobuses urbanos L-42 

(Zocodover-Estación bus-Campus). 

El S. Presidente cede la palabra al Sr. Asensio que procede explicar la propuesta señalando 

que fundamentalmente el fin de esta propuesta de modificación es que las personas mayores 

de Santa Teresa puedan coger el autobús de manera más fácil. 

El Sr. Presidente responde que va a trasladar al concejal de Movilidad, Iñaki Jiménez, la 

propuesta vecinal para el estudio del recorrido y de las paradas de la línea 42, con el objetivo 

de mejorar su funcionalidad para los que utilizan esta ruta a diario. Porque hay que estudiar la 

posibilidad, y saber también si las calles de Sana Teresa son apropiadas para el paso de 

autobuses. 

A continuación se pasa a la siguiente propuesta. 

3.2.- PROPUESTAS A.A.V.V. “LA VOZ DEL BARRIO” 

3.2.1.- Propuesta de instalación de cajas-armario de distribución eléctrica para exteriores 

en Plaza de Cataluña y Parque de Aquisgrán junto a la fachada del centro cívico. 

Toma la palabra el Sr. Arce pasando a explicar los motivos de esta propuesta. 

El Sr. Presidente cede la palabra a la Sra. Molina que pasa a leer el informe técnico facilitado, 

el cual desaconseja por varios motivos la instalación de los armarios solicitados, entre otros las 

condiciones que exige industria para su instalación, boletín del instalador, y los costes que esto 

conlleva para el ayuntamiento, un contrato con la empresa que suministra la corriente, y la 

exigencia también de un contrato. Por lo anterior se propone continuar como hasta ahora, con 

grupos electrógenos y que corran con los gastos correspondientes, en su caso, la asociación  

que lo utilice. El Sr. Arce solicita el mencionado informe de los técnicos, que se hará llegar a los 

miembros del Consejo desde la secretaría del mismo. Se inicia un debate entre los miembros 

del Consejo y concluye la Sra. Molina diciendo que lo volverá a comentar con los técnicos. 
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Se pasa al siguiente punto del orden del día. 

3.3.- A.A.V.V. “LA VERDAD” 

3.3.1.- Recuperación y ordenación de los espacios peatonales en la margen izquierda de 

la C/ Marqués de Mendigorría (Zona Hotel Esperia-Taberna Gótica). 

3.3.2.- Sustitución urgente del acerado deteriorado y resbaladizo en la zona de la Avda. 

de Europa. 

El Sr. Presidente cede la palabra a la Sra. Arroyo que procede a explicar el motivo de la 

primera propuesta que se resume en la solicitud de una acera pública accesible. El Sr. 

Presidente cede la palabra al Sr. Delgado, concejal de Urbanismo. Que resume la situación 

comentando que el problema de inicio surge por una anomalía urbanística en su día, cuando la 

carretera nacional se transformó en vía urbana, habiendo dos zonas una de afección y otra de 

servidumbre, y que en su día no se trasladó la titularidad al Ayuntamiento. Pero para 

tranquilidad de los ciudadanos comenta que se ha iniciado por parte de los servicios jurídicos  

un expediente para revertir la  titularidad a favor del Ayuntamiento, que podría ser o bien a 

través de un acuerdo con el actual titular o bien a través de expropiación forzosa, caso de no 

llegarse a un acuerdo, expediente que como decía el Sr. Delgado se ha iniciado tanto desde 

Patrimonio como de Urbanismo. A continuación se inicia un debate entre los miembros del 

Consejo, concluye el Sr. Delgado que hay que acreditar todo por eso se han iniciado el 

expediente, dice que se va a resolver, que hay voluntad de que así sea, y además comenta ya 

se ha hablado con los titulares actuales, para buscar una solución en tanto se resuelve 

definitivamente. 

Con respecto a la segunda propuesta la Sra. Arroyo solicita se proceda a dar  un repaso al 

acerado de la Avenida de Europa por estar muy deteriorado. El Sr. Presidente dice que se va a 

pasar la propuesta a los técnicos, y recuerda que hubo en su día una moción del Pleno, y se 

llevó a cabo, para evitar caídas el rallado de algunas baldosas. 

A continuación se pasa a la siguiente propuesta. 

 

3.4.- A.A.V.V. “AZUMEL” 

 

3.4.1.- Revisión del proyecto y realización de las obras necesarias en la calle Coronel 

Baeza, para evitar inundaciones. 

Toma la palabra la Sra. Molina comenta que esta propuesta es similar a la que ha presentado 

la asociación San Pedro El Verde, y que efectivamente tras las últimas  lluvias ha habido 

episodios de inundaciones en estas zonas, con la empresa Tagus se está haciendo un estudio 

para ver distintas posibilidades de solución para estas inundaciones. 

3.4.2.- Solicitud por parte del Ayuntamiento al Ministerio de Defensa la limpieza y 

desbroce de descampados, así como la desinsectación y desratización a lo largo de las 

avenidas Mas del Rivero y Lorenzo La Plana. 

Respecto a esta propuesta dice la Sra. Molina que se ha pasado a Disciplina Urbanística 

competente para instar al Ministerio de Defensa, titular de las parcelas, para que proceda a la 

limpieza. 
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3.5.- A.A.V.V.”SAN PEDRO EL VERDE” 

3.5.1.- Solucionar problemas de alcantarillado de Avenida Carlos III y calle San Pedro El 

Verde. 

3.5.2.- Aumentar vigilancia en La Peraleda y medidas eficaces para el control de 

actividades no autorizadas con equipos de amplificación sonora. 

Toma la palabra la Sra. Molina comentando con respecto a la primera propuesta que ya se ha 

hablado en el punto anterior de este asunto y que se ha visto que, efectivamente,  uno de los 

problemas es la falta de sumideros. Respecto a la segunda propuesta toma la palabra el Sr. 

Presidente y dice que se está trabajando en ello, y que las empresas concesionarias tienen que 

cumplir el contrato, entre otras medidas se ha bajado la hora de cierre, y se va a controlar el 

cumplimiento en los próximos eventos , como el del próximo fin de semana, en el que se 

espera una gran afluencia de público de toda España. Se inicia un debate entre los miembros 

del consejo, concluyendo el Sr. Presidente se va a intentar controlar el cumplimiento de la 

ordenanza municipal y los contratos, para que todo salga bien, porque es bueno para todos. 

4º.- PREGUNTAS Y SUGERENCIAS 

4.1.- PREGUNTAS Y SUGERENCIAS FORMULADAS POR LOS VOCALES DEL CONSEJO. 

4.1.1. A.A.V.V. “AZUMEL”: Sobre reparación de humedades existentes en la sede de la 

asociación tras la reforma. Pregunta el Sr. López por la desratización y desinsectación en el 

barrio, respondiendo el Sr. Presidente, que se le ha pasado al concejal de Medio Ambiente el 

asunto ya. 

4.1.2.-A.A.V.V. “SAN PEDRO EL VERDE”: Sobre el estado del arreglo de la calle San Pedro 

El Verde. Y sobre el estudio para reubicar las terrazas-discotecas de La Peraleda aprobado en 

el consejo anterior de marzo. 

Toma la palabra la Sra. Molina respondiendo con respecto al arreglo del acerado en la zona, 

que ya está encargado el proyecto. Y con respecto a la otra cuestión, toma la palabra el Sr. 

Presidente informando de que por parte del Ayuntamiento se ha hecho un requerimiento a las 

familias porque hay menores, puesto que es un edificio municipal y existe peligro para la 

seguridad de las personas, falta de salubridad, parece ser que no han hecho caso las familias 

que lo ocupan, y se va a pasar a la vía judicial. 

4.2.- PREGUNTAS Y SUGERENCIAS FORMULADAS POR EL PUBLICO. 

Una vecina comenta que en algunas calles del Poblado han puesto vallas del Ayuntamiento y 

querría saber para que son. El Sr. Presidente responde que lo preguntará. 

Y no habiendo más asuntos que tratar, se dio por concluida la sesión ordinaria del Consejo de 

Participación ciudadana del Distrito Centro, de la Ciudad de Toledo, a las diecinueve horas y 

veintidós minutos, del día arriba indicado, de lo que como secretaria DOY FE. 

 

                                   EL PRESIDENTE                          LA SECRETARIA 
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